

Une 37^e édition «muy caliente»

RENCONTRES DE FOLKLORE • Du 16 au 21 août, les RFI envahiront les rues de Fribourg et du canton. Avec cette année un accent tout particulier sur l'Amérique du Sud.

OLIVIER WYSER

Sortez les lunettes de soleil! Les rythmes endiablés et les danses torrides d'Amérique latine et des Caraïbes s'invitent à la 37^e édition des Rencontres de folklore internationales de Fribourg (RFI), du 16 au 21 août prochain. Les organisateurs ont levé le voile hier sur le programme, qui affiche dix groupes, issus de neuf pays. Avec un accent particulièrement marqué sur les groupes folkloriques sud-américains.

Le Village des nations - entièrement gratuit - fera son grand retour à la place Georges-Python, à Fribourg. Quant aux soirées délocalisées, elles emmèneront les groupes cette année du côté d'Estavayer-le-Lac, Broc, Avry-sur-Matran, Cormondes et Bellegarde. Le budget de la manifestation reste stable à 650 000 francs. A noter que les RFI ont perdu cette année la subvention de la Direction du développement et de la coopération (DDC), soit un montant de 30 000 francs. «Nous avons pu combler ce trou grâce au soutien du canton et de Coriolis», précise Stéphane Maret, président du comité des RFI.

Un bon coup de jeune

Les organisateurs ont également tenu à dépoüssierer les Rencontres de folklore. «Le folklore est bien vivant et motive de plus en plus de jeunes», explique Stéphane Renz, directeur artistique. Et de préciser que la moyenne d'âge des membres des groupes n'est que de 23 ans. Un souci de renouvellement qui se ressent jusque dans l'affiche résolument moderne de cette 37^e édition: une jeune femme secoue ses cheveux noirs et bouclés. Une image qui colle au contenu du festival: jeune, latino et chaleureux.

Pas moins de cinq groupes viennent en effet d'Amérique latine ou des Caraïbes. L'Argentine s'ouvrira même une soirée spéciale le jeudi 18 août (lire ci-contre). Les insulaires Antigua et Barbuda - une petite monarchie du Commonwealth - présenteront leur fol-



Les Argentins du groupe Sentimiento Criollo sont fin prêts pour mettre le feu aux Rencontres de folklore. DR

lore créole, pour la première fois à Fribourg. Tandis que le Costa Rica et le Pérou (deux groupes) feront voyager les spectateurs jusque sur les terres ancestrales précolombiennes. A noter que le vendredi 19 août une soirée «Todo Latino» réunira ces cinq formations à l'aula de l'Université.

Ambitions artistiques

Le folklore européen sera également bien représenté avec des groupes de Slovaquie, de Lituanie et de Macédoine. L'Asie sera représentée par un groupe indonésien, tandis que le Burkina Faso se chargera de présenter les traditions d'Afrique de l'Ouest. «Notre objectif artistique est élevé cette année», explique Stéphane Renz, qui re-

lève l'excellente qualité des formations présentes.

Les RFI débiteront comme de coutume par la Parade des nations, le mardi 16 août. Tous les groupes défilent en ville de Fribourg pour secouer les habitants et leur transmettre leur chaleur. A noter encore que les RFI collaboreront pour la deuxième année consécutive avec l'association fribourgeoise de promotion de la santé et d'une vie sans dépendances REPER sous diverses formes: artistique par la présence d'un groupe de hip-hop au Village des nations samedi 20 août ou par des actions de prévention. I

Programme complet:

www.rfi.ch

Billets: Fribourg Tourisme et sur www.starticket.ch

UNE SOIRÉE ARGENTINE

La fameuse soirée «carte blanche», inaugurée en 2010, reprend du service. Après l'Auvergne, ce sera au tour de l'Argentine de concocter une soirée d'anthologie, le jeudi 18 août, dès 20 h à la salle de la Grenette à Fribourg. Le groupe de musiciens et de danseurs argentins Sentimiento Criollo mettra tout en œuvre pour transmettre au public la fièvre du tango et des rythmes latino. De 21 h 30 à 22 h 30, les curieux pourront même prendre des cours de tango dispensés par les membres du groupe argentin. Dès 22 h 30, la danse et la musique latino régneront sur la piste, et ce jusqu'à 2 h du matin. «L'idée est de donner réellement les moyens à un groupe d'organiser une soirée qui sorte de l'ordinaire et qui représente l'ambiance de leur pays», résume Stéphane Renz, directeur artistique des RFI. Et de préciser que les snacks et autres boissons servies lors de cette soirée arboreront aussi des couleurs locales. En effet, les membres du groupe argentin se chargeront de cuisiner des plats à leur façon et les boissons et autres cocktails promettent d'être typiquement argentins. OW

FRIBOURG

Trois groupes de hip-hop danseront en Autriche

KATY ROMY

Trois groupes de danseurs fribourgeois participeront aux championnats du monde de hip-hop 2011. La compétition se déroulera du 12 au 16 octobre à Graz, en Autriche. Les deux groupes de l'école M-Size de la ville de Fribourg et les Rob-X de Givisiez ont dû passer trois épreuves éliminatoires avant d'obtenir un ticket pour la finale, organisée par International Dance Organisation (IDO). «C'est le résultat de trois heures par semaine d'entraînement et plusieurs week-ends consacrés aux compétitions», raconte Maria Gantcheva, professeure de hip-hop et fondatrice de l'école M-Size.

En Autriche, le groupe de Givisiez et celui de l'école M-Size concourront dans la catégorie «formation

thousiasme, une qualification aux championnats du monde est déjà une récompense.

«Ce sera difficile d'obtenir un titre car les danseurs des autres pays, notamment les pays de l'est de l'Europe, s'entraînent plus et bénéficient souvent de structures plus importantes», explique-t-elle. En outre, le groupe «formation Kids» est composé de douze danseurs, alors que la plupart des autres sont vingt-quatre. «Ça change beaucoup car on ne remplit pas la scène», précise Maria Gantcheva.

Maria Gantcheva a commencé à donner des cours de hip-hop en parallèle à une licence universitaire en économie. «Finalement, je n'ai jamais travaillé dans le domaine de l'économie, ma passion pour le hip-hop est devenue mon métier», ra-

HAUTE ÉCOLE DE GESTION

Un «master» convoité décerné à 31 étudiants

KATY ROMY

Le «Master of Business Administration», mondialement connu, a été remis dernièrement à 31 étudiants de la Haute école de gestion (HEG) de Fribourg et de la Berner Fachhochschule (BFH), à Villars-les-Moines.

La volée de cette année est la première à avoir passé deux semaines à l'Université du Vermont (USA), abordant, dans ce cadre, la globalisation du «management» et des marchés, ainsi que la culture américaine.

Cette formation postgrade en cours d'emploi a été lancée conjointement en 1999 par la HEG de Fribourg et la BFH. Plus de 400 participants ont reçu ce diplôme depuis son lancement. Le trilinguisme (français, allemand, anglais) est la particularité de

diants sont confrontés à tous les instruments de gestion et de «management», avec un accent thématique sur la gestion de l'innovation et le «management» du changement. I

Diplômés

Classe de Fribourg

Fabrice Carminati, Bienne; Paul-Alain Clivaz, Veyras; Vanessa Gachet-Freidl, Fribourg; Grégoire Gagnaux, Sugnens; Vincent Guex, La Tour-de-Peilz; Peter Heizmann, Villard-sous-Yens; Baptiste Kern, Berne; Silvano Maturro, Lausanne; Mauro Pascale, Pully; Gustavo Piffaretti, Pampigny; Nicolas Porchet, Fribourg; Marlène Rast, Vétroz; Aline Schuey, Rossens; Anton Wölflé, Morat.

Classe de Berne

Markus Brunner, Berne; Christoph Burkhalter, Bienne; Rico Furrer, Berne; Bruno Guggisberg, Thun; Bernhard Häuselmann, Berne; Stephan Hersche, Bâle; Christof Käberer, Berne; Stefan Keller, Berne; Joel Menoud, Bienne; Reto Patric, Berne.

EN BREF

LAC DE SCHIFFENEN Les interdictions restent en place

L'interdiction de baignade et de pêche à l'embouchure du Dündingerbach dans le lac de Schiffenen, prononcée par le préfet de la Singine Nicolas Bürgisser à la suite d'une pollution au mazout le 29 juin est prolongée jusqu'à nouvel ordre, a-t-il indiqué hier dans un communiqué. Elle concerne le Bonnbucht et le Stilles Tal. Les analyses y ont montré la présence d'hydrocarbures, d'un film d'huile et d'une odeur de mazout sensible. L'évolution de la situation est imprévisible et dépend fortement de la météo. La pluie pourrait en effet aggraver sensiblement la situation en lessivant le lit du ruisseau. AR

SANTÉ MENTALE

Un programme pour les familles

Le Réseau fribourgeois de santé mentale (RFSM) propose un nouveau programme gratuit «Connexion familiale» à l'intention des familles et des proches de personnes atteintes de troubles de la personnalité dits «borderline». Ce programme débutera le 27 septembre à la Clinique de jour, rue du Botzet 18 à Fribourg, à raison de douze rencontres de deux heures. Les rencontres sont animées par des professionnels travaillant au RFSM.

Informations et inscriptions: Olivier Clément ou Virginie Salamin, 026 305 78 00 ou rfsm_plateformeproches@rfsm.ch

MÉMENTO

> **SOIRÉE D'INFORMATION** à propos du cours «Femmes et architecture, du rêve à la réalisation» par Carmen Reolon. Espace-femmes, rue Hans-Fries 2, 19 h.

SPIRITUALITÉ

> **PRIÈRES St-Hyacinthe:** je, ve 7 h 30 laudes et messe, 12 h 25 office du milieu du jour, 18 h 30 vêpres, 19 h vêpres, sa 12 h messe, 19 h 30 vêpres, di 8 h 45 laudes, 18 h 30 méditation, 19 h vêpres. **St-Nicolas:** je, ve, 18 h 15 messe, sa 8 h 30 messe. **St-Justin:** je 8 h messe. **St-Maurice:** ve 8 h messe. **Christ-Roi:** ve 8 h 30-18 h exposition du St-Sacrement, 17 h 15-18 h 15 et sa 16-17 h confessions; chapelle: je, ve, sa 8 h et ve 18 h 15 messes. **Cordeliers:** (chapelle de la Vierge Noire) di 21 h adoration perpétuelle. **Providence:** je, ve 17 h messe ou communion, sa 10 h messe ou communion. **St-Thérèse:** sa 11-12 h sacrement du pardon. **Chapelle Bourguillon:** je 20 h chapelet, confessions et messe, sa 8 h 15 messe de pèlerinage, di 15 h 15 chapelet et salut. **Maigrage:** di 16 h 45 vêpres et adoration. **Montorge:** di 17 h vêpres. **Visitation:** di 17 h 30 vêpres. **Chapelle d'Ingenbohl:** je, ve, sa 8 h 15 messe. **Notre-Dame de la Route:** je 20 h prière de Taizé. **Synagogue** (rue Jos.-Piller 9): ve 18 h 45 office, sa 9 h office. **Mosquées** (rte Glâne 9) Centre de l'association des musulmans de Fribourg: ve 12 h 30; autres mosquées: ve 13 h 30.

PUBLICITÉ

LES BAINS D'OVRONNAZ

Vacances, Thermalisme et Montagne

- Logement 7 nuits
- Petit déjeuner
- soirée raclette
- entrée libre aux bains thermaux

dès Fr.756.- par pers (base 2 personnes)

Ovronnaz / VS 027 305 11 00
info@thermalp.ch www.thermalp.ch

Abonnement